

# PRESENTACIÓN

El segundo número de la Revista tiene la estructura de lo que será de aquí en adelante: estudios diversos sobre Comunicación; documentos, en este caso todos relativos a la Escuela, y un resumen de las actividades de la Escuela en el curso pasado.

Se culmina así la política que asumió la Dirección hace tres años, la cual se podría sintetizar en tres aspectos: a) Aspectos administrativos. b) Aspectos académicos y c) Aspectos de Investigación. Todo pareciera haber concluido, pero ya nuevos horizontes comienzan a vislumbrarse; a partir del próximo curso, el interés del equipo que conforma la Escuela estará orientado a nuevas metas sin dejar de perfeccionar lo que hasta ahora se ha conseguido. En primer lugar, se encuentra el diseño y la planificación de una Maestría en Comunicación Social, anhelo de la comunidad de la Escuela -al igual que ocurría con la Coordinación de Investigación- durante muchos años.

El primer artículo, cuya autora es Caroline B.B. de Oteyza, reseña y analiza el proceso de investigación de la Escuela durante estos treinta años de su existencia. El balance, sin ser optimista, se podría calificar de positivo, sobre todo sin tener en cuenta las dificultades que se han presentado en el proceso y en la estructura de la investigación en la Escuela. Trabajo fundamental y necesario, primer paso en toda creación de una Coordinación que aspiramos

sea Departamento, en poco tiempo, trascendental; muchas veces se han realizado críticas a la investigación en la Escuela, pero nadie ha realizado un estudio sistemático para poder hablar con propiedad y con conocimiento de causa, crítica que se ha realizado no solo verbalmente, sino incluso hasta en Trabajos de Grado (Tesis). Los alumnos y profesores de la Escuela tendrán ahora un estudio al cual acudir en caso de duda.

Cinco artículos de profesores de la Escuela se suman a este inicial, con temática variada pero todos vinculados a cátedras específicas y que serán, al menos, material de consulta o de lectura en ellas. Un trabajo del Lic. Luis Moreno Gómez, Presidente del Círculo de Periodistas Científicos y profesor del Curso de Extensión «Periodismo Científico». Un artículo de un ex-alumno de la Escuela, Marcelino Bisbal, profesor y ex-Director de la Escuela de Comunicación Social de la UCV. Debo destacar la selección de dos Trabajos de Grado de alumnos de la Escuela, primero como una de las políticas de la Escuela desde hace cuatro años y en segundo lugar como un reconocimiento a los excelentes trabajos de investigación que realizan algunos alumnos de la Escuela en sus Tesis. Este aspecto deberá ser concretizado de una forma más precisa en el futuro, estableciendo unas pautas o una normativa sobre su extensión y estructura, para dar cabida a más investigaciones de alumnos en esta revista. Incluso podría conformar un apartado propio en la estructura de la Revista.

Las expectativas han sido superadas. La cantidad de artículos han motivado que de ciento cincuenta páginas previstas inicialmente, se llegó a 240 en el primer número y en el segundo a 274; que de un número inicial se tuvieran que publicar dos y que de un número anual, se tengan que realizar dos, por lo menos en este año; y por último, que en

---

vez de ser en el mes de Mayo cuando salga a la luz, se esté pensando en Mayo y en Diciembre.

No nos cabe la menor duda que -aunque con cierto retraso- aún estamos a tiempo de recuperar el tiempo perdido en el campo de la investigación. Campo cuya transcendencia es fundamental. Baste con observar a nivel político y económico la influencia de los medios, en especial en épocas de crisis, el auge de los medios a nivel religioso y cultural; como ejemplo de ello podemos observar la importancia que a los planes comunicacionales ha dado la Comunidad Económica Europea -*Libro Verde*- como elemento donde se integrarán los cambios económicos, políticos, sociales y culturales que se pretenden realizar, aunque no descartamos algunas consecuencias negativas, en especial para las culturas nacionales o locales, la ética o las legislaciones y cuyas consecuencias nos influenciarán tarde o temprano.

**Emilio Píriz Pérez**

